
（6）平成19年11月20日 たいとう区議会だより（No.156）

◎区の制度や手続きについてのお問い合わせは、台東区コールセンターまで。 03（5246）1616

決算特別委員会での主な質疑

スピードとダイナミズムのある行政を実現することに
ついて、活力ある組織の実現を目指すために、どのよ
うな対策を講じるのか。
人材育成に努めるとともに、事業提案制度などで職員
の意欲を活かしている。人事考課制度を導入し、職員
がレベルアップできる体制を整え、区全体が活力ある
組織となるよう努めていく。
区長は区民との協働を基本理念に区政に邁進すると述
べたが、これまでの協働による成果、及び、今後の取
組みについてはどうか。
適切な役割分担に基づく新たな区政参画への仕組みづ
くりを構築し、強固なパートナーシップのもとで区政
運営に努めていく。

財源確保の観点から未利用の区有地の貸付けや売り払
い、さらには再開発の種地として活用することを早急
に検討するべきと考えるがどうか。
区有財産管理運用委員会で活用の方針を定めていく。
18年度決算では歳入増となったが、これを踏まえ、本
区の課題解決に向け、どのように施策を展開していく
のか。
健全な財政運営を維持しつつ、区民との協働を基本理
念に、区民生活の重要な課題を一つ一つ着実に解決し、
全力で区政に邁進する。

（仮称）上野広小路駐車場建設に関する個別外部監査
報告書には、様々な意見が述べられているが、どのよ
うに受け止めているか。
事務改善についての監査人の意見を真摯に受け止め、
今後の事業執行にあたっては、課題の整理も含め適切
に行っていく。
区の管理職、各種委員会・審議会などで女性の比率が
低いが、男女共同参画への働きかけをどのように進め
ていくのか。
３割以上を目標とする女性の参画割合は、計画当初よ
り徐々に増加している。引き続き、女性の比率を高め
るよう努めていく。
妊婦や子育て中の親と子が文化芸術に接する機会を確
保するため、託児サービスの実施、国や都の文化施設
への託児コーナー設置を要望してはどうか。
区の文化芸術事業にその視点を取り入れ、託児サービ
ス実施の検討を行い、国や都にも働きかける。
区民の利便性やニーズに応えるため、土曜もしくは休
日開庁してはどうか。
庁内関係部署による検討会において鋭意検討を重ねて
おり、早期に実現したい。
生活保護を辞退させられたなどの理由により、悲惨な
ケースを決して起こさないよう、憲法第25条と生活保
護に対する基本的見解はどうか。
生活保護制度は、国民に最低限度の生活を保障すると
ともに、その自立を助長することを目的とする制度と
認識し、今後とも適正な運営に努めていく。
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認証保育所は児童福祉法で定められていない無認可の
保育施設であり、保育料が高額なことから、保護者の
経済的負担解消のため、保育料を助成してはどうか。
認証保育所利用者への助成制度の創設については、実
施に向け、具体的事項について検討中である。
資源回収量に応じて経費は増加していくと思われるが、
今後の資源回収の取組みと、効率的な運営をどのよう
に進めるのか。
費用対効果を検証しながら、回収品目の拡大を図って
いく。回収コストの低減に留意しつつ、事業の安定性
と効率性を高める仕組みづくりを進めていく。
乳がん・子宮がん検診を実施しているが、年１回忘
れずに受診するように、誕生月に検診の案内を通知
してはどうか。

観光について、国内外を問わず、観光プロモーションの
重要性をどう認識し、今後どのように進めていくのか。
観光プロモーションにより、誘客を図ることは重要で
ある。国や東京都、観光機関と連携を図るとともに、
地域の皆様と協力し、国内外への積極的な誘客策を展
開していく。
助成金以外にもさまざまな事業を実施し、併せて融資
制度を充実することで、中小企業の育成を図るべきと
考えるがどうか。
社会経済状況や時代のニーズを反映し、総合的な事業
展開を行い、中小企業の育成を図っていく。
自転車による事故が頻発しているが、どのような対策
を行っているのか。小・中学生や高齢者を対象とした
マナー啓発教室を実施してはどうか。
交通安全運動等の機会を捉え、安全利用のＰＲを行っ
ている。教育委員会、警察署等関係機関と協働して安
全な自転車利用のための活動を推進していく。
土曜スクールについて、その成果をどのように総括し
ているのか。土曜日の正規授業実施に向け、今後どの
ような計画をもって取り組んでいくのか。
学力の向上につながる重要な事業であり、参加者の増
加に向けた努力が必要である。各区市町村の判断で土
曜日も正規の授業が行えるよう、国や東京都に要望し
ていく。
台東区は23区の中で教育費の割合が低いが、教育費の
中で合理化し削減された予算は教育費に充当し教育施
策を充実していくべきではないか。
学校警備の民間委託などにいち早く取り組み、効率化
につとめるとともに、土曜スクールなど先進的な特色
ある事業を展開してきた。教育の実態に合わせ、推進
すべき事業については積極的に取り組み、教育のさら
なる充実発展を図る。
所得格差と教育格差について、就学援助受給率と学校
の成績は比例するというデータがあるが、こうした格
差を是正するために、土曜スクールの他にも様々な施
策を検討すべきではないか。
学習の機会をより一層充実させるなど、学習環境を整
備し基礎的な学力の一層の定着・向上に努めていく。
健康づくりの拠点整備についてどのように対応したの
か。今後の対応についてはどうか。
今年度から４ヶ所の区民館で高齢者対象の教室を開始
した。高齢者が身近な場所で気軽に介護予防に取り組
めるよう、民間施設も含め活動場所の確保に向け支援
していく。
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●主な事業 

会　　計　　名 歳　入　総　額 歳　出　総　額 

特別区債 
0.6%

繰越金 
2.1%

議会費 
0.7％ 

使用料及び 
手数料 
3.4%

地方消費税 
交付金 
4.2%

その他 5.3％ 

 

諸収入 5.2% 
都支出金 6.1% 

 

国庫支出金 18.0% 

 

 

特別区税 19.7% 

 

 

 

特別区交付金 35.4%

産業経済費 6.5% 

教育費 6.9% 

衛生費  8.2% 

土木費 11.9% 

 

諸支出金 14.9% 

 

総務費 15.8% 

 

 

 
民生費 35.1%

・区議会だよりの発行 

・産学公共同研究支援 
・たいとう観光大使 
・街並み景観整備 

・池波正太郎記念文庫開設5周年記念 
・正岡子規句碑設置 
・まちかど図書館（仮称）親子絵本コーナー整備 
・小中一貫英語教育の推進 
・小中学校・幼稚園図書整備 
・心の教育啓発推進 

・（仮称）エコプラザ開設 
・いきいき・たいとう推進プロジェクト協議会運営 
・歯科基本健康診査 

・浅草地区まちづくり推進 
・隅田公園花の名所づくり 
・（仮称）上野広小路駐車場整備 
・密集住宅市街地整備促進 
・循環バスめぐりんの運行 

・一葉記念館新記念館整備・開設 
・文化専門ホームページ 
・「子どもの安全」巡回パトロール 
・災害対策本部機能の充実 
・外部監査事務 
・東京マラソン支援 

・（仮称）新台東病院等整備 
・（仮称）第二子ども家庭支援センター運営 
・にぎやか家庭応援プラン 
・障害者就労トレーニング 

一般会計【歳　入】 
885億6,239万4,112円 

一般会計【歳　出】 
861億2,663万0,718円 

国 民 健 康 保 険 事 業 会 計  
老 人 保 健 医 療 会 計  
介 護 保 険 会 計  
老 人 保 健 施 設 会 計  
病 院 施 設 会 計  
用 地 会 計  

196億 1,945万5,670円 
152億 9,793万6,107円 
100億 0,418万5,652円 
5億 1,054万9,766円 
4億 2,217万0,000円 

0円 

195億 3,910万2,388円 
151億 1,375万9,557円 
94億 0,629万4,687円 
4億 4,089万8,112円 
4億 2,217万0,000円 

0円 

◎藤平　一雄　○田口　治喜　　 森喜美子

石塚　　猛　　君塚　裕史　　小坂　義久

東　久仁子　　秋間　　洋　　太田　雅久

小菅千保子　　田中　伸宏　　鈴木　昭司

青柳　雅之　　杉山　光男　　寺井　康芳

伊藤萬太郎

（◎は委員長、○は副委員長、委員は議席順）

高湛

９月14日開会の本会議で、一般会計や特
別会計の決算が区長から報告されました。
これを受けて、議会はただちに16名で構成
する決算特別委員会を設置し、延べ８日間
にわたり審議を行いました。
10月11日には基本質問を、25日には総括
質問を行い、採決の結果、いずれの会計も
認定すべきものと決定しました。
10月31日開会の本会議では、決算特別委
員会委員長から委員会での審議経過や結果
報告があり、さらに反対者からの少数意見
報告がありました。
採決の結果、委員会の決定どおり認定さ
れました。

元旦号・１５８号の１面の写真を募集しています
内　　容：元旦号…お正月や新年の風景・イメージのもの

158号…台東区内の新春の風景（台東区の行
事、お祭り、季節の花など）

応募資格：区内在住、在勤、在学にかかわらず、どなた
でも応募できます。

写　　真：現像した写真（2Ｌ判）。明らかに人物を特定
できる場合は本人の了承を得てください。

応募方法：住所、氏名、連絡先、撮影場所を明記したメ
モなどを同封し、議会事務局宛に郵送または
持参してください。

掲載事項：撮影者の氏名　
締　　切：元旦号…12月 5 日（水）必着

158号…12月20日（木）必着
＊なお、応募いただいた写真は、返却いたしませんので、
ご了承ください。

決 算 特 別 委 員 会 委 員

第４回定例会（11月26日～12月18日開会予定）にお
ける区長所信表明・各会派の一般質問を下町ＹＯＵ―
Ｉチャンネル（５ｃｈ）で録画放送いたします。
放送予定は次のとおりです。ぜひご覧ください。
○区長所信表明・一般質問
12月15日（土）午後１時～５時
【再放送は12月16日（日）の同時間】

台東区議会だよりは、町会を通じて各家庭にお届け
していますが、元旦号・158号は、それぞれ１月１日・
20日発行の新聞（朝日・読売・毎日・産経・東京・日
本経済）に折り込んでお届けします。
区内にお住まいの上記の新聞を購読していない方で、
郵送を希望される場合は、次の要領でお申し込みくだ
さい。
元旦号は、広報「たいとう」（区報）と一緒に郵送し
ます。

はがき・電話・ＦＡＸのいずれかで、①「元旦号・
158号郵送希望」②住所③氏名④電話番号を、12月14日
（金）（必着）までに、下記へご連絡ください。
〒110－8615 台東区東上野４－５－６
台東区役所広報課
TEL（5246）1021 FAX（5246）1029

新聞を購読していない方で区議会だより元旦号 
及び158号を希望する場合は郵送します 

ＣＡＴＶ議会放送について 

申し込み方法

議員の自治功労の表彰

寺井康芳議員は、今日まで長きにわたり
区政、都政の進展に尽力されてきました。
同議員の功労に対し、10月１日都知事か
ら自治功労の表彰が行われました。

寺井康芳議員


